



Comité de rédaction : Henri BERTRAND, Michel CATHELAND, Frédéric CROUSLÉ, Catherine LACHNITT

Contact articles/annonces : hn.bertrand@neuf.fr

Photos / Mise en page / Internet : Hubert CHELLAT

Tirage : Jacqueline BEYDON, Maryvonne RELIER

Site Internet : <http://sacrecoeur.chez.com>

Maison paroissiale : 89, rue Antoine Charial – tél : 04.78.54.86.31

Accueil en période scolaire : du lundi au vendredi de 17h à 19h et le samedi de 10h à 12h. **Messe :** samedi à 18h et dimanche à 10h.

Marie, je te regarde et je te dis merci

Marie, je te regarde et je te dis merci.

Merci d'avoir porté Jésus,
de l'avoir mis au monde, élevé
et d'avoir accepté sa mort pour nous.

Marie, je te regarde et je t'admire.
J'admire ta foi, ton silence méditatif,
ta manière de faire exactement
ce que le Seigneur attendait de toi.

Marie, je te regarde
et je te prie de m'aider
à bien comprendre Jésus,
à entendre ses appels,
à aller jusqu'au bout
de ce qu'il me demande en ce moment.

André SÈVE

Pain-pomme de Carême 2014

Vendredi 4 avril 2014 a eu lieu le traditionnel « Pain-Pomme » de Carême de notre paroisse.

La soirée commence à 18h00 par une messe au cours de laquelle le père Yves insiste sur le Carême. Une centaine de fidèles sont rassemblés dans l'église !

Dans l'homélie du père Yves, cette phrase retient notre attention : "*Dieu nous invite à nous reconnaître comme les fils d'un père qui nous aime*".

Après la cérémonie, tout le monde se retrouve dans la chapelle Ste Anne pour le spectacle, piloté avec brio par notre LeME (*) Christine REYT : Chacun son Appel ou Comment vivre l'Alliance.

Les enfants des différents groupes de catéchisme, vêtus comme des contemporains du Christ, font revivre certaines scènes de la Bible devant les pages successives d'un Grand Livre coloré : « *le livre d'Amour entre Dieu et son peuple* » réalisé par tous les enfants du caté.

La chapelle Ste Anne est pleine et l'ambiance est chaleureuse, comme en témoignent les photos, disponibles sur le site de la paroisse ! (**)

S'ensuit un chant entonné par tous les enfants du catéchisme : « *Dieu te donne un cœur qui bat* ».

Puis vient l'explication du pain-pommes par Christine REYT, temps de partage, de prière et de chants dans le cadre du jumelage de la Paroisse du Sacré-Cœur de Lyon et de la Paroisse Immaculée Conception de Ouargaye au Burkina Faso. Les paroissiens viennent partager le pain et les pommes pour le prix d'un repas offert pour soutenir la paroisse jumelle de Ouargaye.

Christine REYT évoque également Ouargaye, où elle a eu l'occasion de se rendre, et la construction de la chapelle de Méné commencée en 2006, qui pourra se poursuivre grâce à la générosité des paroissiens qui, cette année, ont donné **750,42 euros**.

Le père Yves fait à son tour une petite intervention au micro, et vers 19h30 tout le monde rentre chez soi, dans une bonne humeur qui fait plaisir à voir.

Hubert CHELLAT

(*) *Laique en Mission Ecclésiale*

(**) cf. pages 7 & 8

Photos du Pain-Pomme — vendredi 4 avril 2014



puis fut démolie en 1939. La chaire fut placée dans l'église du Saint-Sacrement (Rue Etienne Dolet) ; les vitraux furent transportés à l'église Saint Camille de l'Industrie, à Vaise (ils furent complètement brisés lors du bombardement américain du 26 mai 1944) ; les fonts baptismaux et la table de communion furent donnés (vendus ?) à l'église de Belleroche, dans la Loire. Quant à la statue de Sainte Anne, elle est restée chez nous, au Sacré-Cœur, dans la chapelle ... Sainte Anne.

(à suivre...)

Michel CATHELAND

(1) L'actuelle Rue Maurice Flandin (2) L'actuelle Rue Paul Bert (3) L'actuelle Rue du Dauphiné (4) L'actuel Boulevard Vivier-Merle (5) L'actuelle rue Charial

Sources :

Rive Gauche, numéro 35 de décembre 1970 (article de Georges Bazin) et Rive Gauche, numéro 104 de mars 1988 (article de Suzanne Carrel).

INSCRIVEZ-VOUS POUR LE PELERINAGE À PARAY-LE-MONIAL !

Le vendredi 27 juin 2014, venez fêter le Sacré-Cœur à Paray-le-Monial (Saône et Loire).

Le voyage a lieu en car (départ à 8h00 de la paroisse du Sacré-Cœur, retour vers 19h30).

Le coût est de 12 euros par personne ou 30 euros par famille.

Repas tiré des sacs à midi.

Inscriptions à la paroisse du Sacré-Cœur (avant le 1^{er} juin), aux heures de permanence de l'accueil.

Comité de rédaction : Henri BERTRAND, Michel CATHELAND, Frédéric CROUSLÉ, Catherine LACHNITT

Contact articles/annonces : hn.bertrand@neuf.fr

Photos / Mise en page / Internet : Hubert CHELLAT

Tirage : Jacqueline BEYDON, Maryvonne RELIER

Site Internet : <http://sacrecoeur.chez.com>

Maison paroissiale : 89, rue Antoine Charial – tél : 04.78.54.86.31

Accueil en période scolaire : du lundi au vendredi de 17h à 19h et le samedi de 10h à 12h. **Messe :** samedi à 18h et dimanche à 10h.

ANNONCES MAI 2014

(penser à inscrire les dates de réunions dans l'agenda situé dans la pièce servant à l'accueil)

Lundi 28 avril	20h30 Préparation au mariage
Jeudi 8 mai	8h00 à 18h30 Pèlerinage à Ars
Lundi 12 mai	17h00 Réunion Equipe Accueil
Mardi 13 mai	15h30 Messe à l'EHPAD Vilette d'Or 20h30 Paroisse En Marche (H.BERTRAND 0478536214)
Mercredi 14 mai	20h30 Equipe d'Animation Pastorale
Vendredi 16 mai	20h30 Réunion de préparation aux sacrements (pourquoi l'Eglise ?)
Dimanche 18 mai	10h00 Messe de première communion
Mardi 20 mai	20h30 Groupe Bible
Mardi 27 mai	20h30 Préparation au mariage
Jeudi 29 mai	10h00 Messe de l'Ascension

BAPTEMES célébrés en mars et avril 2014

Robin CASTAN-VINCENT, Anna PERRIERE, Louise POURCHOT, Téo BOGDANI, Clément OLLIVE

MARIAGE célébré en mars 2014

Jérôme WEISSE et Marie SOULIER

FUNERAILLES célébrées en avril 2014

Marie PINCHON, Geneviève DEBUIRE

Appel à bénévoles

Nous recherchons une ou plusieurs personnes qui pourraient se relayer pour garder le petit Florin (3 ans) le Vendredi matin (de 8h30 à 10h), pour permettre à sa maman de suivre le cours de français.

Du 1^{er} mai à fin juin.

S'adresser au : 04.72.13.98.87.

Merci.

Notre église a 80 ans (1/3)

L'église votive du Sacré-Cœur fut consacrée par le cardinal Maurin, archevêque de Lyon, au cours de grandes fêtes qui durèrent cinq jours – du mercredi 6 au dimanche 10 juin 1934 – ... bientôt 80 ans ! Cet anniversaire nous invite à revenir sur l'histoire de notre paroisse.

Après avoir été ballottée entre Lyonnais et Dauphiné, la ville de la Guillotière, et donc sa partie rurale de la Villette, fut définitivement rattachée à Lyon en 1852. Suzanne CARREL précise : « *Cette partie de la Guillotière était assez verdoyante grâce à la Rize... les maisons étaient surtout groupées entre le cours Lafayette, la place de la Villette et la rue Corne-de-Cerf (1). Très peu d'habitations, chemin du Sacré-Cœur (2). Certaines de ces maisons, rue de la Villette, ne s'ouvraient que l'été. On venait y chercher un peu de fraîcheur. Du chemin du Sacré-Cœur à la place de la Villette, il n'y avait que terrains cultivés...* »

En 1840, la Villette comptait à peu près 1700 habitants. A cette époque-là, les chrétiens du quartier devaient se rendre à l'église Notre-Dame Saint-Louis pour participer à la messe. Leur paroisse était très éloignée. Beaucoup d'habitants souhaitaient donc qu'un lieu de culte fût érigé plus près de chez eux. Aux Archives municipales, on peut lire un testament daté du 20 septembre 1840 qui stipulait : « *Dame Marie-Anne Agniel, veuve de Etienne Perrin, propriétaire-rentière à la Guillotière, faubourg de Lyon, chemin du Sacré-Cœur (2) fait don de la somme de 500 francs à la ville de la Guillotière, pour l'érection d'une église ou d'une chapelle en la commune de la Guillotière, près du Chemin du Sacré-Cœur (2).* » Mais nul ne répondit au désir de la généreuse défunte. Si bien qu'en 1852, au moment du rattachement de la Guillotière à Lyon, il n'y avait toujours pas de lieu de culte dans le quartier. Mais cette année-là, les Petites Sœurs des Pauvres vinrent s'installer Rue Corne-de-Cerf (1) dans l'ancien couvent des Capucins. Et très vite elles offrirent la possibilité aux habitants du quartier de venir aux offices dans leur chapelle.

Enfin, le 3 juillet 1859, le cardinal de Bonald, archevêque de Lyon, confia à l'abbé Jean-Marie Claraz, le vicaire de Saint-Augustin, la mission de créer une nouvelle paroisse dans le quartier de la Guillotière. Le curé fut installé le 19 novembre 1859 ; il plaça sa paroisse sous le vocable du Sacré-Cœur et annonça que la future église serait dédiée à Sainte Anne. Les limites de la paroisse étaient alors ainsi définies : au Nord et à l'Est, les limites de la commune de Villeurbanne jusqu'à la Place des Maisons-Neuves, au sud, la rue

Charlet (3), à l'ouest, le boulevard d'Enceinte (4) prolongé jusqu'à la limite de Villeurbanne.

Dès juillet 1859, l'abbé Claraz installa une église provisoire près du carrefour, chemin de Baraban / chemin du Sacré-Cœur dans une brasserie de bière et dans la fabrique de bougies qui la jouxtait. Cette église provisoire fut bénie le 20 novembre 1859. Puis le 11 août 1860, la paroisse naissante achète par adjudication un terrain de 7500 m² qui avait appartenu à Benoît Turbil le long du chemin du Sacré-Cœur (2) (... ce terrain correspond à peu près à l'actuelle Place Sainte-Anne). Mais le terrain acheté était trop grand. Une partie sera revendue sans tarder. Ce sont les architectes Bossan (qui devait ultérieurement faire les plans de la basilique de Fourvière, de l'église de l'Immaculée-Conception, de la basilique Saint Jean-François Régis à La Louvesc, etc., etc...) et Bourbon qui dressèrent les plans de l'église Sainte-Anne.

C'est le dimanche 20 mai 1865, que Monseigneur de Charbonel, évêque de Toronto au Canada, bénit avec grande solennité le nouveau lieu de culte. Alors que l'abbé Claraz souhaitait que l'église s'appelât simplement Sainte Anne, très vite ses paroissiens transformèrent le nom en Sainte-Anne du Sacré-Cœur ou même parfois Sainte-Anne de Baraban. *Vox populi, vox Dei !* Cette église sera donc celle de notre paroisse jusqu'en 1934, date de la consécration de l'église votive du Sacré-Cœur, Rue de l'Ordre (5). En cette année-là, les limites de la paroisse ont un peu « bougé » suite à la création de Notre-Dame de Bellecombe et de Jeanne d'Arc. Désormais, la paroisse du Sacré-Cœur est limitée au Nord par le Cours Lafayette, à l'est par les limites de Villeurbanne, la rue du Dauphiné, la ligne de l'Est, l'avenue Félix Faure, le boulevard Vivier-Merle, jusqu'au cours Lafayette.

En 1869, la paroisse comptait 4500 habitants ; en 1872, 4817 habitants ; en 1884, 10.000 habitants. (aujourd'hui, en 2014, autour de 23.000) De 1859 à 1934, la paroisse vit se succéder neuf curés : l'abbé Claraz, en 1859 ; l'abbé Louis-Victor de Limoge, en 1868 ; l'abbé Joseph-Guillaume Binet des Roys, en 1883 ; l'abbé Pierre-Joseph Geay, en 1887 ; l'abbé Jean Charles en 1891 ; l'abbé Charles Parent en 1903 ; l'abbé Pétrus Louison, en 1910 ; l'abbé Emile Genton, en 1914 ; l'abbé Arnaud Thévenot, en 1933 (qui fut donc le premier curé du Sacré-Cœur). En ce temps-là, le presbytère fut successivement dans un bâtiment qui correspond à l'actuel 78, Rue Etienne Richerand (de 1859 à 1869)... puis dans une nouvelle maison construite en 1869 (l'actuel numéro 82 rue Etienne Richerand.) Les curés successifs y demeureront jusqu'en 1934. Cette année-là, le presbytère est transféré Rue de l'Ordre (5) Il y est toujours.

De 1934 à 1939, l'église Sainte Anne abrita la paroisse arménienne de Lyon